
市民と議会との語る会実施報告書 

日 時 令和５年１１月 22 日(水) １９時～ 

会 場 武生南公民館 

出 席 議 員 吉田啓三、城戸茂夫、川﨑俊之、大久保惠子、清水一德、砂田竜一、土田信義 

参 加 者 ( 市 民 ) ９名 

開会挨拶・司会・記録 

司   会： 大久保惠子 

議会報告： 清水一德 

記   録： 土田信義 

【１部】 

定例会概要報告等 

（報告者）清水一德 

質問無し 

【１部】 

議員報酬について 

（報告者）砂田竜一 

・議員報酬を上げるのはいいが、物価高で苦しんでいる。タイミングを見てほしい。３ 

年後に上げる計画なら良い。 

・議員の定数が 22 名は、多い。議員の数を考えてほしい。 

・政務活動費を十分に活用すればよい。 

・議員の報酬だけでは生活できない。安い。市役所の課長・部長クラス並に挙げるとよ

い。 

【２部】 

意見交換会 

（１班） 

進行：清水一德 

記録：土田信義 

（２班） 

進行： 川﨑俊之 

記録： 砂田竜一 

・「しきぶ駅」と名称が決まった。新駅の設置について、良い面もあるが、悪い面もあ

る。防犯・治安が心配。 

・現在の計画を聞くと、「しきぶ駅」にトイレがない。武生商工高校が近く、多くの生徒

の利用が想定される。トイレは必要だ。近く、市長に要望書を提出する。 

・役員のなり手がいない。区長・民生委員・福祉推進員など。自治振興会の役員のな

り手がいない。町内では、家並び順としている班長も簡単には受けてくれない。定

年延長で、地域の役員の受け手がそう簡単には見つからない。 

・自治振興会の役員不足の中、市役所の再任用職員を自治振興会に充てられない

か。お願いしたい。 

○地区振興会 

・振興会役員の担い手がいない。朝から夜まで週２～３回仕事があり、長年続けてお

り、負担が多く日頃の悩みになっているため、市の支援を考えて欲しい。 

○無雪化計画 

・畷町新駅から南の月見町に続く道路（馬場線）の消雪設備設置の計画があったは

ずだが、いつ頃進むのか教えて欲しい。 

○議員のなり手不足 

・地区によって意識の差があるため、議員を地区から選出するのはやりにくいところが

あり、必ずしも各地区から議員を選出するのは難しいと思う。 



（３班） 

進行： 城戸茂夫 

記録： 大久保惠子 

○新幹線開業 

・新幹線開業後の「かがやき」乗車の状況の説明があったが、それ以外、日中などの

乗り換え乗車の状況についても教えて欲しい。 

・ハピラインふくいの「しきぶ駅」にトイレが無い、そんなものを議会は認めたのか。署

名を集め市長に提出した。 

・ 駅はハピラインの問題。市長に要望したのであるなら市長はパピラインに伝えるで

あろう。日常の維持管理にも経費が掛かる。 

〇 市営住宅について 

・地域に市営住宅が4棟（100世帯・町内は30世帯）あり、昔は若い人も多かった、現

在入居者は高齢者、外国人、障がい者など福祉的要素が多い。 

・役員のなり手がない、日常の連絡もスムーズにいかない、異動も激しいなど日常の

自治活動に支障が出ている。 

・ 区費も煩雑。課題が多い。 

〇 融雪、消雪について 

Ｑ：南 2丁目南小学校校庭南側の融雪が一部機能しなくてアイスバーンになる。 

Ａ:老朽化や地下水の枯渇などがあるのであろう。担当課に伝える。 

Ｑ：現在、市営住宅 4号棟の塗装工事をしているが（来年 2 月まで）、これまで雪捨て

場に使っていた私有地がその資材置き場になっており、雪が降った場合の雪捨て

場がなくなる。対応を。 

Ａ:担当課と話をする。 

令和 5 年 11 月 27日     越前市議会議長 殿    

第 2 班 班長 大久保惠子


